

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Año XIX

Martes 16 de Enero de 1917

Núm. 5300

Madrid

La filosofía de los aplausos

Nos agrada que la prensa de las naciones beligerantes censurara hasta con acrimonia a nuestro gobierno. Y la razón de nuestro agrado se le alcanzará a cualquiera. Si la prensa de la Entente y la de los Imperios Centrales censurara al Gobierno, sería porque este no complaciera a sus gobiernos, ó porque no fuera benévolo con los beligerantes; y esta falta de benevolencia es la mayor y la mejor prueba de que manteníamos nuestra neutralidad. Consiguientemente, las censuras de fuera se trocarían en aplausos de dentro. Al Conde de Romanones podrían ponerle verde ó de oro y azul los extraños, pero le colmaríamos mercedemente de alabanzas los propios, y si en el extranjero le deseaban un cadalso, nosotros, los españoles, le levantaríamos en nuestros pechos un trono y hasta un altar.

Por desgracia, no sucede así: la prensa de la Entente elogia calurosamente al Conde de Romanones, señal de que lo juzga digno de sus elogios y como los elogios de la prensa franco inglesa no pueden ser caprichosos y gratuitos, sino inspirados en los merecimientos que para ella haya contraído el Conde, se cae de su peso que el gabinete español ha servido en todo lo posible al gobierno francés y al inglés, faltando, también, en todo lo posible, a la neutralidad, situándose entre la benevolencia y la agresión.

Lo cual tiene dos aspectos malos y aun peores: uno que desde aquí se coopera al mal de la guerra, y otro que se alientan esperanzas de cooperaciones más activas y eficaces a favor suyo, en los países aliados. La prensa de estos lo dice sin ambages ni rodeos: «En España, escribe, evoluciona la opinión, se pone más de nuestra parte y más se compromete con nosotros la opinión. Y este acercamiento es prueba de que muy pronto podremos estar juntos, defendiendo la misma causa, la de la libertad, la de la civilización, en las trincheras.»

De estas evoluciones y acercamientos de que han hablado en parecidos términos diarios franceses é italianos es notorio que no hay absolutamente nada, como es notorio también que la menguada legión intervencionista, no ha conquistado en los últimos meses, ni un solo adepto; pero vistas las cosas y juzgados los hechos desde fuera, mirando un poco a la realidad y aderezándola la fantasía y el deseo hay que reconocer que esos juicios tienen la fuerza de los auxilios, de las benevolencias, de las simpatías oficiales que aquí hallan. Y eso es muy lamentable, primero porque no sirve a la neutralidad, segundo porque se alimentan ilusiones irrealizables, y la desilusión, que a veces es conjuntamente desesperación, es fragua en la que forja sus armas el odio.

Miguel Peñañor.

En honor del Sagrado Corazón

Suscripción para erigir un monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el cerro de los Angeles (Madrid).

Suma anterior, 768'45 ptas.—Lista de la parroquia de Pozoblanco: Doña Josefa, D. Antonio y D.ª Isabel Tirado Caballero, 1 peseta cada uno; D. Faustino Fernández Calero, 0'25; D.ª Isabel Ramírez, 0'25; D. Elías Cabrera Caballero, 0'50; D.ª Araceli Bueno Fernández, 0'25; D. Joaquín, D. Rafael, D. Elías, D.ª Carmen, doña Isabel, D.ª Araceli y D.ª Remedios Cabrera Bueno, 0'25 cada uno; D.ª Manuela Sánchez Amor, 1; doña Jerónima Encinas Dueñas, 0'25.—Suma total, 775'70 pesetas.

Cisco de orujo

Se vende en Casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. C., á 13 reales hectólitro, llevado á domicilio.

A María, consuelo de los afligidos

Dios te salve, dulcísima María, á Ti suspira el alma atribulada, buscando de tus ojos la mirada, más esplendente que la luz del día. ¡Misericordia! clama el que confía en tu favor, y tiene atravesada en el doliente corazón la espada que traspasó tu pecho, Virgen pía. Con los hermosos brazos extendidos ruega á Jesús, excelsa mediadora, por los desamparados y oprimidos. En tus manos ponemos nuestra suercon especialidad en esa hora [te, ignorada y terrible de la muerte. Francisco.

De los Centros Oficiales

Audiencia
Juicios para mañana: Sección primera, Córdoba, disparos, contra José López López, Defensor, el Sr. Martínez Beltrán.

Sección segunda, Aguilar, lesiones, contra Pedro Quintero Carlos, Defensor, el Sr. Altamirano.

Se ha concedido 15 días de licencia al juez de Cabra D. Agustín Aranda.

Durante el pasado año de 1916 se han otorgado los beneficios de la condena condicional en 125 causas, de ellas, los tribunales por sí, 134 agraciados, habiéndose hecho suspensión de alzamiento de condena por nueva delincuencia dos, y por no comparecer, tres.

Gobierno civil

Don Enrique Villegas, solicita autorización para circular con automóvil de su propiedad por las carreteras de España.

Se han expedido licencias de caza á D. Fernando Barbudo Sanz y D. Alonso Pérez Vázquez, de Córdoba; D. Antonio López Tenorio, de Adamuz; D. Guillermo Vizcaino Herrero, de Pozoblanco; D. Angel Nardales Moreno, de Montemayor y don Antonio Almirón Román, de Pedro Abad.

La Dirección general de Obras Públicas remite las condiciones con que puede concederse á la Sociedad Minera de Peñarroya la concesión de 600 metros cúbicos de agua del río Guadiato, en término de Espiel, para el lavado de hulla de sus minas, que dicha Sociedad ha solicitado.

Instrucción

La Alcaldía de Cabra remite relación de jubilados y pensionistas que han pasado la revista anual.

Han remitido las hojas de estadística á esta Inspección los maestros de Villanueva del Duque, Fuente Carreteros, Guijarrosa y Fuente Palmera, D. Rafael Torquemada, D. Encarnación Avellán, D. Manuel Iribarren y D.ª Julia Rame.

Ha sido admitida la renuncia presentada por D. Francisco Luque Cordero, de la escuela de Piconcillo (Fuente Obejuna).

Doña Natalia Garfía, maestra de Belmez, participa que el Ayuntamiento no le ha abonado cantidad para material como desdoblada.

El Rectorado da traslado á la orden de la Dirección general desestimando una instancia de D. Juan Bautista Cuesta, sobre traslado fuera de concurso.

Militares

Se ha dispuesto que por la comisión de experiencias se organicen varios cursos de ametralladoras para que puedan asistir los maestros armeros de los regimientos de infantería y caballería.

Ayer se presentó en Capitanía general el coronel del Regimiento de la Reina, D. Miguel Fresneda.

Se ha concedido el pase á situación de reemplazo, al teniente coronel de infantería don Eloy Caracuel Aguilera.

De R. O. se ha dispuesto que los capellanes se encarguen de las escuelas de instrucción primaria en los cuerplos.

Se concede prórroga de licen-

cia por enfermo al teniente D. José Rodríguez Sánchez.

El capitán de Sagunto D. Enrique Cabezedo regresa de Jaén, terminada la licencia.

En el servicio telefónico de esta número aparecen varios destinos para Córdoba y su provincia.

Anverso y reverso

II

Reverso

Dejemos la palabra ahora á Juan Herberte que, desde la tribuna del «Eco de París» habló, como va á ver el lector, á tiempo que Polibio se mesaba los cabellos pensando cómo perdían el tiempo sus compatriotas. «El martes último (ó sea el mismo día que los Imperios centrales ofrecían la paz á sus enemigos), ha tenido lugar en Berlín una reunión muy curiosa, en la gran sala de Germania. Estaba presidida por el diputado socialdemócrata Legien, secretario general de los sindicatos socialistas de Alemania. A su lado se colocaron un representante de los sindicatos cristianos, así como el presidente de un tercer grupo de los sindicatos obreros los Hirsch-Dunker Gewerksvereine. En la sala había 450 delegados de los sindicatos socialistas, 240 delegados de los sindicatos cristianos y unos 200 delegados de otras asociaciones profesionales. ¿Se preparaba una gran huelga para poner fin á la guerra? Ciertamente que no; se habían reunido para entenderse con los miembros del Gobierno imperial para poner en práctica la movilización civil. En efecto: Dos miembros importantes del Gobierno han venido á asistir á la sesión. Uno era el vice canciller Helfferich, acompañado de varios funcionarios, y el otro era el general Groenes, jefe de la oficina de guerra, rodeado de todo un Estado Mayor de oficiales. Ambos han tomado la palabra y el más aplaudido parece que ha sido el general. Ha dicho por ejemplo, á los delegados de los sindicatos: «Mientras que se preparaba la ley sobre el servicio civil, he llegado á conocerlos á muchos y de ello me felicito, y celebro volver á encontrarme hoy entre vosotros. Estoy persuadido de que podemos tener los unos en los otros la mayor confianza. Un mes después del fin de la guerra, cuando la ley sobre el servicio civil sea derogada, estoy seguro que podremos apretarnos las manos y decirnos: «Verdaderamente hemos hecho bien las cosas. (Aprobación). El trabajo que habremos realizado juntos durante la guerra, nos da el derecho de esperar para más tarde que muchas cuestiones que nos separaban habrán desaparecido, y que vuestra obra común traerá consigo una rica cosecha para la prosperidad futura del pueblo alemán. (Vivas muestras de asentimiento.)

«Después se ha votado por unanimidad una orden del día que comienza de este modo: «Los representantes de cerca de 4.000.000 de obreros y de empleados organizados declaran que quieren colaborar, según sus fuerzas, en la continuación de la guerra y en la aplicación del servicio auxiliar nacional. Las clases populares, representadas por las organizaciones de obreros y de empleados, están dispuestos á emplear todas sus energías en servicio del país.»

Y añade Juan Herberte, por su cuenta: «Los delegados se han dispersado en seguida á través de toda Alemania para llevar cada uno á los compañeros que le habían nombrado una idea precisa de las necesidades que impone la defensa nacional y una vista de conjunto sobre el programa del Gobierno.»

Y termina así el escritor francés: «Es una interesante lección. ¡Vaya sí lo es! Por ella se ve cómo el Gobierno ha descendido hasta los verdaderos representantes del pueblo, mostrándoles sus necesidades; por ella se tiene la prueba de la fusión íntima que existe entre el pueblo y el Ejército, quedando una vez más demos-

trado cuán absurda es la idea de que la guerra había estallado merced sólo á la ambición de los Hohenzollern; por ella se adivina que no los faltará material á los alemanes en el próximo y apocalíptico choque, puesto que aparte de los obreros que hoy trabajan para alimentar la guerra, cuatro millones de obreros dedicarán todas sus energías á ese fin, y por ella se comprueba que mientras los unos se reúnen en el palacio Borbón en la orilla derecha del Sena y nombran comisiones y subcomisiones y charlan como cotorras, los otros, el mismo día que ofrecían la paz á sus enemigos lanzaban por todos los rincones de Alemania una nube de obreros que, entonando el Deutschland über alles, iban á decir á sus compañeros que lo mismo se contribuye á la grandeza de Alemania con el fusil en la mano que trabajando en una fábrica. Y que era preciso trabajar.

Y mientras que Júpiter, en Francia, discute cómo ha de forjar el rayo, en Alemania se ha puesto el mandil del herrero, se ha metido en la fragua, golpea sin cesar sobre el yunque, y su martillo canta con voz metálica el triunfo seguro de los imperios centrales.

Armando Guerra.

En la Corte de Budapest

La coronación del Rey Apostólico de Hungría

El día 30 de Diciembre del pasado año se reunieron á las 6 de la mañana los Diputados y Senadores (magnates) en asamblea de coronación en la Sala especial de este nombre en el Parlamento húngaro.

De allí se dirigieron á la Iglesia de San Esteban, donde se encontraban también los Arzobispos y Arzobispos, los Jefes de Misión del Cuerpo diplomático, y además del Alto Clero, los dignatarios de la Corte.

El Cardenal Primado de Hungría, con todo el Episcopado, recibieron á Sus Majestades á la puerta de la Catedral, entregando á S. M. el Rey la cruz y agua bendita.

El Primado de Hungría, Conde Czermód y el Conde de Tisza, (después de muy duras disensiones, consiguió este dicho cargo á pesar de ser protestante) coloca la Corona del Reino á S. M. el Rey Apostólico. A la Reina solo tocan en la espalda con ella. Luego Misa y Te Deum, marchándose la Reina y el príncipe heredero al Palacio en el coche de la Corona (construido en Madrid), tirado por ocho caballos blancos.

Viene luego la ceremonia de armar caballeros á los de la espuela de oro. S. M. va dando en el homoplato derecho á los cincuenta que más se han distinguido en la guerra.

Terminada esta ceremonia, salen de la Iglesia á la plaza todas las personas que en ella se encontraban. En medio de la plaza, que ofrece á pesar del día nublado y frío, un aspecto brillantísimo por la multitud de uniformes de magnates húngaros, de militares, cuerpo diplomático, dignatarios de la Corte, Clero y los guardias húngaros de á pie y á caballo con sus pieles de tigre cruzadas á la espalda. En los balcones de las casas y del ministerio de Hacienda las damas húngaras en sus trajes de Corte brillantísimos.

Saló S. M. el Rey de la Iglesia y se dirige á un estrado levantado alrededor de una columna central de la plaza. Lleva el manto Imperial y la Corona puesta, el Cetro y la manzana del Reino. A su lado el Primado de Hungría con la Cruz, el Conde, maestro de ceremonias con la espada de San Esteban, suben al estrado y el Rey con la mano derecha levantada y dos dedos de ella extendidos, repite, palabra por palabra, con voz firme, en húngaro, el juramento que el maestro de ceremonias le apunta. En ese momento salvas de artillería indican desde la fortaleza á la ciudad que su Rey está jurando.

En el momento de terminar—momento solemne—una descarga cerrada de fusilería se oye, las campanas se echan á vuelo y las bandas tocan el himno húngaro. Un signo del Primado hace detener las campanas para oír mejor el himno. Vivas, por todas partes, y el monarca, en medio de ellos, vuelve á penetrar en la Iglesia, de donde al poco rato sale, montando á caballo, siempre con manto y corona, rodeado de los Archiducos, y se dirigen hacia la colina hecha con tierra histórica de todas las pro-

vincias de Hungría, colocada en un patio de palacio. Sube S. M. á ella á caballo y da cuatro golpes al aire; en el sentido de los puntos cardinales. Terminado esto, se retira á Palacio. Los invitados se dirigen después á Palacio. Estaba lloviendo y no había manera de encontrar los coches.

Una vez en Palacio, de aspecto gótico precioso, se dirigen los invitados al Salón del Trono, espléndido, todo él de mármol blanco con gran cúpula en su centro y preciosas palmeras á su alrededor. Delante del Trono se halla colocada una mesa en forma de herradura y en ella, con todo el servicio de oro, cinco cubiertos.

En uno de los balcones se ve al Czar de Bulgaria. De pronto aparece en otro el príncipe heredero, que es acogido con estruendosa ovación. Al poco rato se abren las puertas del Salón del Trono y entran SS. MM. seguidos de su séquito. Suben al estrado del Trono, se lavan las manos y se sientan en la mesa, donde los diputados sirven diversos platos simbólicos, sin que nadie coma; el Rey bebe y dice: ¡Viva la Patria! Ovaciones enormes; el primado bebe y dice: ¡Viva el Rey!

Después desfile general y á tomar algo en el buffet. Las damas poco rato después fueron recibidas por Su Majestad la Reina.

Eran las cinco de la tarde; desde las cinco y media de la mañana estaban los invitados en pie.

Los reyes volvieron á Viena aquella noche.

La animación en la población es enorme; no se diría había guerra.

A. V. E.

Viena—Enero—1917.

UN CIGARRILLO

—¿No fuma V.?—dije, alargando un cigarro de papel á Nolasco, un anciano periodista de gran actividad y notable instrucción.

Hizo un gesto de disgusto, rechazando la oferta. En efecto, olvidé que jamás le había visto fumar, y como por broma, pensando, pensando que una repugnancia física le hacía enemigo del tabaco, insistí:

—Vamos, fume V. siquiera por una vez.—Y volvió á alargarme el cigarrillo.

—Fumar yo!—exclamó espantado y palideciendo al ver cerca de sí el cigarrillo de papel.—¿Qué quiere V. de mí, amigo mío?añadió exaltado, huyendo del cigarrillo como de un arma venenosa.

Yo me eché á reír.

Pero ¡qué cosa más extraña! pensé al ver la cara de terror de mi respetable compañero. ¡Bah! otra rareza, me dije, á pesar de que nada me infunde más respeto que estos hombres que á la vista de las gentes suelen pasar por estrafalarios y ridículos, sin que nadie se ocupe de averiguar si lo que se toma por capricho extravagante tiene un natural y justificado motivo.

—Hombre—añadí—es V. un enemigo tan irreconciliable del tabaco, producto, según los musulmanes, de la saliva que el profeta arrojó al absorber la herida que le hizo una víbora.—Vamos, un cigarrillo... Y tomé expresión de Yago malvado, de Sanchito socarrón y de Mefistófeles tentador.

—He fumado—contestó.—¡Oh, por Dios, déjeme V.! ¿No le basta mirarme? Un cigarrillo me hace sufrir horriblemente.

Estaba lívido; luego del espanto, debió sucederse la irritación; Nolasco debió, en efecto, padecer mucho en tan brevisísimo tiempo. Su seriedad me impuso. No volvimos á entablar conversaciones, pero cuando salíamos los dos del despacho, me dijo:

—¿No me había V. pedido un tomo del Diccionario Enciclopédico? Pues ahora podemos pasar á recogerlo en mi casa, si V. me acompaña.

Recordé que, en efecto, le había hecho tal petición. Al llegar á la calle, distraído volví á liar un cigarrillo.

—Malditos cigarrillos—dijo Nolasco al verme.

—¡Ah, es verdad!—exclamó con pena.

Y, sin embargo, me reía neciamente de lo que no podía explicarme.

Entramos en casa de Nolasco, me hizo pasar á su cuarto de estudio: una barahunda de papeles y una Babel de libros lo llenaban: era aquella una espaciosa habitación, decorada

El P. P.
El Sí Sí.
El Gran Capitán.

—MORILES FINOS—
de Lopez de la Manzanara

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 16 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 75'50.—El 5 por 100 amortizable, a 98'20.—Cédulas hipotecarias, a 97'60.—Las acciones del Banco de España, a 444'00.—Las de la Tabacalera, a 278'00.—Los francos, a 80'80.—Las libras esterlinas, a 22'44.

Política

Madrid 16 (tres tarde)

Madrid 16 (seis tarde)

Romanones

Regresó a Madrid el conde de Romanones.

El conde ha sido hoy visitado por Jimeno, Ruiz Jiménez y otros ministros.

Romanones recibió a los periodistas y les dijo:

Proyectamos celebrar hoy Consejo a cuyo efecto se le avisó a Alba, quien dijo vendría en automóvil de Valladolid a donde había ido a visitar a su madre.

Alba ha contestado que el mal estado de las carreteras a causa de la nieve le impide hacer hoy el viaje en automóvil y que esta noche saldrá en el primer tren para Madrid.

Mañana celebraremos Consejo de ministros en la Presidencia. Comenzará a las cuatro de la tarde.

Un periodista preguntó al conde si estaba resuelto ya el nombramiento de Director de Administración local.

El conde contestó negativamente. Dijo que había cinco o seis candidatos, todos ellos con méritos y condiciones y que esto dificultaba grandemente el nombramiento.

Alemania en favor de España

Otro periodista preguntó si era cierto que Alemania ha vuelto a ofrecer a España, en vista de la carencia de medios de transporte, todos los buques alemanes surtos en nuestros puertos para que se dediquen a las necesidades del comercio español. Además, y como se habla de que falta carbón en España, Alemania ha ofrecido todo el que nos haga falta.

A Romanones contrarió mucho la pregunta y contestó: Ese es un asunto muy delicado y no puedo hablar. Me atengo a lo que en otra ocasión dijo el ministro de Estado.

El Rey a Sevilla

Romanones dijo que ignoraba cuándo el Rey marcharía a Sevilla. Lo que sí sabe es que el 23 estará en Madrid.

En Gobernación

El Sr. Ruiz Jiménez nos ha dicho que Morote marchará mañana a Barcelona. Esta tarde conferenciará con Suárez Inclán.

Oree Ruiz Jiménez que mañana habrá Consejo.

Alvarado

El sábado marchará a Valencia el Sr. Alvarado para inaugurar la casa destinada a Colegio notarial.

En Valencia se unirá al Sr. García Prieto y ambos continuarán su viaje.

Combinación de gobernadores

El ministro de la Gobernación nos ha facilitado la combinación de gobernadores que anteanoche firmó el Rey antes de marchar a Santa Cruz de Mudela. Es la siguiente:

Admitiendo la dimisión al gobernador civil de Jaén D. Francisco de Paula Delgado, y nombrando para sustituirle a D. Antonio Acuña Robles.

Admitiendo la dimisión al gobernador civil de Albacete D. Jaime Aparicio Marín, y nombrando para sustituirle a D. Modesto Franco Flores.

Admitiendo la dimisión del gobernador civil de Huesca D. Federico Soto, y nombrando para sustituirle a D. José Struch.

Trasladando a Avila a D. Manuel Bshamonde, gobernador que era de Murcia y a Murcia D. Alfonso Ruiz de Grijalba, que lo era de Avila.

Nombrando gobernador de Palencia al marqués de Morella.

El Sr. Ruiz Jiménez nos dijo que siendo Bahamonde el decaído de los gobernadores pensaba haberlo destinado a Madrid al ministerio, pero no ha sido posible y estará en Avila hasta que se presente ocasión oportuna.

Mas firmas

El Rey ha firmado también otros decretos de Gobernación entre los cuales figura la alineación del chaflán de la calle Horta del Sol, en Barcelona, y autorizando la celebración de concurso para alquilar un local con destino a oficinas de policía en Barcelona.

De Hacienda

En el ministerio de Hacienda han facilitado hoy una nota según la cual la recaudación obtenida en la primera quincena del año actual supera en 800.000 pesetas a la obtenida en igual fecha del año anterior.

En Fomento

El Sr. Gasset nos ha manifestado que se ocupa de la paralización de las obras de canalización del Manzanares y que ha dado órdenes para que se active el expediente.

Quiere que así conste para que antes de que le visiten los diputados y senadores de Madrid pidiéndolo se vea que se ha preocupado del asunto y está dispuesto a seguir ocupándose de ello.

Petición

Los alumnos de la Escuela de Artes Industriales han visitado a Burrell para pedirle aclarar la real orden de 2 de Enero último sobre régimen de dichas escuelas.

Pantano

El Director de Agricultura señor Castell, ha visitado hoy al Sr. Gasset, para pedirle que se activen las obras del pantano de Cuevas de Foradada, en la provincia de Teruel.

Transportes

Esta tarde se reunirá la Junta de transportes terrestres, presidida por Zorita.

Mañana se reunirá la de transportes marítimos, presidida por Nicolau. Se ocupará de la adquisición de superfosfatos solicitados por la confederación de sindicatos católicos de Palencia, de trigo para Bilbao y de carbón para diferentes puntos.

Conferencia

Gasset ha conferenciado con Nicolau sobre servicios hidráulicos.

También ha conferenciado con Jimeno.

Huelga

El subsecretario de Gobernación nos ha facilitado un telegrama de Málaga diciendo que los obreros de los Altos Hornos entraron al trabajo y que se considera fracasada la huelga.

Los vitalicios

Nos consta que tardará algunos días el nombramiento de senadores vitalicios.

Es tal el número de aspirantes y tan fuertes las influencias puestas en juego que Romanones no se decide a hacer esos nombramientos.

Romanones a Sevilla

Romanones marchará mañana a Santa Cruz de Mudela para acompañar al Rey en su viaje a Sevilla.

Miscelánea

"La Gaceta"

La de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Inhabilitando los días comprendidos entre el 16 y el 23 del actual, para los negocios civiles, en las Audiencias territorial y provincial de esta Corte.

Convocando concurso para la provisión de una plaza de Oficial tercero del Cuerpo de Ingenieros geógrafos, que se proveerá entre Oficiales de Artillería, Ingenieros navales o Astrónomos de Marina, que cuenten menos de 30 años de edad.

El plazo para presentar solicitudes es el de 30 días.

Militares de Córdoba

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica hoy las siguientes disposiciones:

Dejando de reemplazo al Teniente Coronel de Infantería D. Eloy Caracuel Aguilera, de la Oja de reclutas de Lucena.

Dejando excedente en Córdoba al Comandante de Caballería D. Joaquín Berniela Casanova y al Capitán del mismo arma recién ascendido don Carlos Romero y García de Leaniz.

Destinando al regimiento de Lanceros de Sagunto, al Capitán D. Francisco Jaquetot Ramón y al segundo Teniente D. Juan López Martínez.

Dejando excedente al Capitán de Regimiento de Sagunto, D. Antonio Fernández Heredia.

Cacería regia

Santa Cruz de Mudela.—El Rey continúa sin novedad. A causa de la nevada el piso está imposible y no se puede cazar.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: No hay que anotar acontecimientos en ambas orillas del Somme, en las del Mosa y en el frente de Lorena. Entre Etnes y las Argonnas, después del bombardeo de la artillería alemana, la infantería enemiga intentó atacar varios puestos avanzados de los franceses, pero fué rechazado. Las tropas francesas sostuvieron combates, realizando con éxito algunos golpes de mano contra las trincheras del enemigo, y cogiendo prisioneros y material adversarios.

Explosión en un crucero japonés

Tokio.—En el crucero de combate «Sukuya», que se encontraba en el puerto de Jokosuka, ha ocurrido una tremenda explosión, ocasionando 400 víctimas. El buque está ardiendo.

Noticias de la tarde

Notas alemanas

Stoccolmo.—Durante la noche varios submarinos alemanes sembraron de minas las dos entradas del puerto de Raumo (Finlandia), que es en la actualidad uno de los más importantes de Rusia. Al salir el buque «Frigga» chocó con una mina y se hundió.

El objetivo de guerra de Rusia es obtener grandes adquisiciones territoriales en el Asia Menor, con una salida al Mediterráneo en Alexandrette.

Los rumanos de Galatz han abandonado la población. Reina espantosa miseria entre los fugitivos que se dirigen a Rusia.

Nauen.—El Presidente de ministros bávaro ha marchado a Berlín para asistir a las sesiones del Consejo federal.

El Reichstag se abrirá el día 19 del actual.

Christianía.—El capitán del vapor noruego hundido «Rogen», ha informado que el tráfico entre Inglaterra y Francia parece haber cesado. Antes atravesaban diariamente el Canal numerosos buques, no encontrándose ahora durante todo el viaje ni uno sólo, por el contrario sí muchos submarinos.

Nauen.—Se ha reunido el Consejo de Estado Polaco. Presidió el Gobernador general.

Precedió al acto una misa.

Los delegados alemanes y turcos de Polonia se reunieron para resolver acerca de las relaciones consulares.

La situación de Noruega frente a Inglaterra es cada día más tirante por las imposiciones británicas en lo relativo al carbón.

Sofía.—Soldados servios hechos prisioneros en el frente macedónico declaran que la alimentación de los soldados es muy deficiente.

En el ejército de la Entente que hay en Salónica se nota verdadero disgusto.

Inglaterra sigue sembrando de minas las rutas comerciales.

Hasta fin de año han sido pescadas 926 minas inglesas y solo 250 alemanas.

El expresidente del Consejo de ministros griego Bonaris, que tiene ideas germanófilas ha tenido un entusiasmo recibimiento en Larissa.

Un submarino y un barco español Vigo.—Ha entrado hoy en este puerto el vapor español «Sardiner», procedente de Cardiff. Trae cargamento de carbón.

Ayer tarde le salió al paso el submarino alemán «U 25», quien le hizo señales para que enviara la documentación.

Así se hizo en un bote, no sin dificultades porque tuvo que dominar la gran marejada que existía.

Examinada la documentación el comandante del submarino le autorizó para que siguiera el viaje, no sin escribir antes con lapiz la palabra «confianza».

La guerra en el mar

Copenhague.—El vapor «Cira», fué

detenido al norte de este puerto por un buque alemán que le condujo a un puerto de su nación.

El vapor «Thorg» ha sido hundido por un submarino.

Constantinopla.—Ha sido hundido el crucero inglés «Scaplane» y averiado un buque auxiliar italiano que prestaba servicio de vigilancia.

Parte italiano

Coltano. (Oficial).—En Picont lucha de artillería. En Lagatuos, después de larguísima preparación, el enemigo hizo estallar una mina potentísima que no causó el efecto apetecido gracias a una contramina nuestra. Se produjo la explosión con débiles efectos para nosotros. En cambio el enemigo tuvo el hundimiento de una galería y otros daños. En el resto del frente actividad de artillería.

Parte francés

París.—El parte oficial de esta tarde dice que el enemigo ha empleado gases asfixiantes. En el frente del Somme, un golpe de mano preparado por el enemigo fué rechazado. En el resto del frente sólo hay escaramuzas y el cañoneo habitual.

Parte inglés

Londres.—Oficial. Durante la noche hubo combates entre patrullas al este de Lood, sufriendo el enemigo grandes bajas. Con granadas de mano bombardeamos los refugios subterráneos del enemigo en el Anore.

Notas aliadas

París.—El Presidente de ministros ruso ha dirigido una carta a Briand, diciendo que puede contar con la colaboración cada vez más intensa de Rusia y con la unión más íntima de ambos países para proseguir la lucha.

Londres.—La escuadra rusa del Mar Negro hizo un recorrido por la costa de Anatolia, hundiendo 40 pequeños veleros turcos y apresando 63 personas que eran el total de los tripulantes de los mismos.

Londres.—El general Smith que manda las tropas británicas que operan en el Africa Oriental, dejará el mando de las mismas para venir a la conferencia de representantes del imperio en todas las colonias, en la que se tratará de la guerra.

Petrogrado.—Se ha nombrado un nuevo consejero imperial para tener mayoría en la alta Cámara.

Londres.—El Morning Post dice que Wilson hará nuevas gestiones cerca de Alemania para que ésta publique las condiciones en que haría la paz.

Parte turco

Constantinopla. (Oficial).—En el frente del Tigris rechazamos al enemigo al Este de Kutelamara, haciéndole bastantes prisioneros y apoderándonos de armamento y material.

Es inexacta la referencia inglesa de que el enemigo se hubiera apoderado de unas posiciones árabes.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial de esta tarde dice. Ejército del archiduque José. Rechazamos ataques de fuertes contingentes ruso-rumanos. El enemigo penetró en un punto de nuestras trincheras, de donde les desalojamos haciéndoles prisioneros dos oficiales y 200 soldados.

También en el camino de Casim y en el valle de Susita fueron rechazados.

Las tropas de Mackensen después de preparación intensa de artillería avanzaron en el frente ruso de Fundeni.

El enemigo que atacó a nuestras tropas se mantuvo a un centenar de metros de nuestras líneas por el fuego de contención.

Las líneas enemigas quedaron muy quebrantadas. Por la tarde rechazamos pequeños destacamentos que pretendieron acercarse a nuestras trincheras y sufrieron considerables pérdidas.

MENCHETA

Pedid siempre El P. P. El Sí Sí. El Gran Capitán.

— MORILES FINOS —

de Lopez de la Manzanara

Arrendamiento

Desde San Juan próximo se hace de la casa, Plaza de San Juan número 4, con catorce habitaciones, tres patios, agua, cuadra y cochera. Para tratar, Paseo de la Victoria 4, todos los días laborables, de 9 a 1.

Folleto Religioso

Santo de mañana. San Antonio, abad y confesor.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Mañana en Iglesia del Hospital de los Dolores, costado por doña María Dolores Castillejo de Coello, por su padre.

Todas las misas que se celebren en la parroquia del Salvador desde las ocho en adelante, el día 17 del actual, serán aplicadas en sufragio del alma de D. Concepción Luanco, que falleció el 17 de Enero de 1914.

Se desconsolado esposo D. Juan Bautista Espejo, sobrinos y demás familia aplican a las personas piadosas encomiendan a Dios y a la Santísima Virgen el alma de la finada.

Todas las misas que se celebren en la parroquia del Salvador por los señores sacerdotes invitados al efecto, desde las ocho de la mañana en adelante, el día 17 del corriente, serán aplicadas por el sufragio del alma de la Srta. D. Rosarita García González, Directora que fué de la Escuela Normal Superior de Maestras, de esta provincia, y que falleció el día 17 de Enero de 1911.

Sus sobrinas doña Josefa Luano de Mateo y don Angel Luano García, suplican a las personas piadosas una oración por su alma.

Todas las misas que se celebren en la parroquia del Salvador por los señores sacerdotes invitados al efecto, desde las ocho de la mañana en adelante, el día 18 del corriente, serán aplicadas en sufragio por el alma de D. Concepción Luanco, que falleció el 17 de Enero de 1914.

Su sobrina D. Margarita Luanco de Luano suplica a las personas piadosas una oración por su alma.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

CASA JOSÉ BAREA, HIJO

TORIL, 1, 8 y 4

Precios de venta al público desde el 13 de Enero, hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2'46 pesetas kilo; idem sin hueso, 3'36.

Ternera con hueso, 3'20, idem sin hueso, 4'20.

Macho, 2'16. Borrego, 2'10.

CATARROS
¡TOS! ¡TOS!
SE CURAN RÁPIDAMENTE TOMANDO EL
Jarabe
YER
AL NARCYL

Tourist's Bar y Restaurant

CALLE VICTORIANO RIVERA, 4 (ANTES PLAZA)
TELÉFONO, NÚM. 260

Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Bruzo Fuentes. Servicio esmerado y económico. Encargos a domicilio con prontitud. Plato del día para mañana: Emperatrices aragonesas.

Hernias. Vientres voluminosos. Descensos de la matriz. Deformidades. Calvos. Sordos. Tratamientos sin operar.
Dr. Campos
Montera, n.º 38. MADRID
En Córdoba, de 11 a 1, el 23 de cada mes, en el Hotel Simón.

Gran Café "La Perla"

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pasta a 80 céntimos. A domicilio, llevándolo en servicio de la casa, a 85 céntimos.

Refrescos gaznados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son las mejores, llamadas del Cádiz.

Aceites de Oliva Superiores

SERVICIO A DOMICILIO

TELÉFONO NÚM. 84

José de Rioja
Córdoba

Véase en cuarta plana el Folletín

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE
MARQUÉS DE BOIL, 2—CÓRDOBA

AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE NUEVOS MANTIALES EN Looches

PEÑAGALLO

DEPURATIVA ANTI-ARTRÍTICA ANTI-HERPÉTICA

El más suave PURGANTE - Pida Vd. la botella de una dosis - De venta en Farmacias y Droguerías - Oficinas: Montero, 29, Madrid

MONTILLA Médico.—En el correo de ayer, domingo 14 del actual, llegó a esta el ilustrado médico por oposición de la Beneficencia municipal de esa, D. Fernando María Fernández de Castro.

Ha motivado su viaje hacer una visita a nuestro buen amigo el digno jefe de telégrafos de esta localidad don José Hernández, que hace tiempo viene padeciendo penosísima enfermedad que sobreviene con eficaz y resigüación cristiana.

El Sr. Marín fué saludado por los muchos amigos que cuenta en esta, marchando en el expreso ascendente con dirección a esa capital.

Reiteramos al paciente nuestro sentimiento, deseando encuentre pronta y completa salud.

Maestra.—Ha sido nombrada para una de las escuelas de Fozoblanco, en esta provincia, la distinguida señora D.ª Ana Alcázar de Obregón, que por espacio de entrecero años ha desempeñado en esta el ministerio de instrucción de niñas, captándose el aprecio y estimación de sus alumnas y del vecindario en general, que sienten su ausencia, al mismo tiempo que la felicitamos por su ascenso.

Cultos al Corazón de Jesús.—Continúan celebrándose en la parroquia de San Francisco Solano, la novena al divino Corazón con extraordinaria solemnidad.

Nutrida capilla de música ofició en estos cultos a los que asistieron numerosos fieles.

Los sermones predicados por el Reverendo Padre Tiburcio Arnal, S. J. son verdaderos modelos de oratoria barrosa.

Todas las mañanas y terminada la misa que se celebra a las ocho, el referido Padre Arnal, dirige a los fieles sentida plática sobre los fundamentos de la vida cristiana, encaminada a la perfección y santidad de las almas.

Bien venido.—Se halla en esta visitando a su numerosa clientela, nuestro particular amigo D. Ignacio Espino, representante de la casa comercial de esa, Sres. Mercó y Armet.

Las carrozetas.—Continúan predecando de crónico abandono las vías de comunicación que tenemos con los pueblos circunvecinos. Con motivo de las lluvias de estos días pasados, el tránsito se hace cada vez más imposible.

Esperamos, como decíamos en las anteriores cuartillas, que se abran las Cortes y entonces los representantes de estos pueblos tan abandonados tienen la palabra.—Amador.

PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE Nevada.—Desde la noche pasada disfrutamos de bonanza en la tempora-

tura. Ha nevado copiosamente, y como estos cambios son necesarios a la especie humana, se ha renovado y purificado la atmósfera de tal forma que, sin el frío intenso de estos días pasados, hemos podido admirar el panorama agradable que presenta este pueblo eminentemente industrial en días de nevada. La seriedad perpetua de elevadas chimeneas, constantemente arrojando columnas de humo; las viviendas, talleres y grandes fábricas que tiene este pueblo, todas estas prosperidades de la industria que tanto nos honra, han amanecido coronadas, cubiertas y adornadas de nieve.

Gratitud.—Don Jesús Padrajas, jefe local del partido conservador, hace pública su gratitud a todos los ayuses que, en número considerable, se han adherido por carta y telegráficamente al banquete de homenaje al excelentísimo Sr. D. Eduardo Dato, como prueba de subordinación y cariño al jefe.—M. Willén.

HINOJOSA DEL DUQUE

Cultos solemnes.—Al comenzar estas líneas repetimos las mismas palabras que usamos para encabezar este artículo. Cultos solemnes en la Iglesia del Hospital de Nuestra Señora Jesús Nazareno, vulgar «La Cruzada», de la villa de Hinojosa del Duque, en la semana novena que este religioso pueblo dedica al Divino Nombre de Jesús.

Imposible de explicar el aspecto que presentaba la hermosa parroquia de San Isidro, donde se han celebrado estos cultos, por el delicado gusto de la decoración de sus altares, debido al celo y piedad de sus camareras que no omiten gastos ni sacrificios para que en sus altares brille un religioso esplendor.

La parte musical estuvo a cargo de las Hermanas Hospitalarias de Nuestra Señora Jesús Nazareno, encargadas de los enfermos y del Colegio de señoritas que en dicha villa tiene; que formó un robusto coro de nuevo cantoras que acompañadas de dos melodiosos y un violín ha resultado hermoso sin penderación.

Los sermones de la novena han estado a cargo de los señores don Antonio Pevedano, rector de dicha parroquia; don Jesús Cuadrado y don Manuel Baños, coadjutores también de la ya nombrada parroquia de San Isidro, los que en sus sermones dieron

pruebas de su ciencia nada común y de su mucha virtud y fervor que tanto les caracterizan.

La fiesta de tan hermosa día del Dulce Nombre de Jesús es para este pueblo un día tan devoto, que es muy raro el que se quede sin confesar ni comulgar alguno de sus moradores; pues desde las cinco de la mañana empiezan los fieles a entrar en la iglesia con la devoción que es tan natural en este pueblo. A las ocho fué la Comulgión general, que duró una hora. A las diez fué la fiesta principal, estando de Misa el Sr. D. Manuel Baños, de diácono D. Jesús Cuadrado, de subdiácono D. Francisco Márquez y de expa los Sres. D. Miguel Pérez y D. Tomás Fernández.

El panegirico lo predicó el Sr. Rector de dicha parroquia, L.º D. Antonio Pevedano, que rememorando su vicio teológico presentó a Nuestro Señor como Hombre como Señor y como Salvador, deduciendo de ahí los respetos que le debemos por cada uno de estos títulos y los derechos que por las mismas títulos tiene sobre nosotros.

La Misa de la fiesta la cantaron las hermanas también, acompañadas de dos melodiosos y violín, que por su buena interpretación gustó mucho. Insuperablemente estuvo el acto de Alzar la Sagrada Hostia y Oñis, pues la banda de música, que ya estaba al efecto colocada en el cancel, tocó la Marcha Real y las hermanas en el coro, resultando una armonía de instrumentos que hacía llorar al corazón más duro.

Terminada la fiesta, a la que asistió el Ayuntamiento y una concurrencia innumerable, saltó la procesión con Nuestra Señora Jesús; después la numerosa Hermandad, ostentando los señores una hermosa medalla de Jesús. Carraba la procesión el hermano mayor, el Ayuntamiento, el preste y acompañantes antes citados con capaa de altar; por último la banda de música, tocando escogidas piezas, mientras los lecos cohetes y morteretes nos decían con sus atronadoras silbos: «Todo es para Dios». Terminada la procesión, los numerosos invitados fueron obsequiados por don Alfonso Romero y Negueru y su amable Sra. D.ª Araceli Marillo, en su casa, con un suculento y espléndido refresco.

Digamos aunque sea brevemente dos palabras, del fervorosísimo Hermano mayor don Alfonso, cuya modestia sentimos ofender, que ha procurado celebrar, como acostumbró eclesiástico, la noble Hermandad de Jesús, a la altura que inspira la piedad. Durante la novena ha estado el y su familia en la noche días de Júbilo. El día de

Jesús distribuyó per su cuenta y en su casa 400 kilos de pan, sin otras limosnas que dió a pobres vergonzantes, costó la comida de los enfermos del hospital, no omitió gasto alguno para que el culto brillara con esplendor.

Corramos nuestro anuncio, diciéndole en honor del religioso y católico pueblo de Hinojosa. «Aún hay fe en Israel». Mi pobre voz unida a la del pueblo me mueve a decir: ¡Viva Nuestro Padre Jesús Nazareno! ¡Viva Hinojosa y sus cristianos y fervorosos moradores!—Una agradecida devota de Jesús Nazareno.

FUENTE OBEJUNA

Onomástica.—Ayer celebró su fiesta onomástica el distinguido abogado y rico propietario de esta localidad don Hilario Molina Pérez.

A la fiesta de carácter íntimo invitó a sus amigos, con un champagne de honor, que estuvo animadísimo. Allí vimos a don Diego Gárate, alcalde presidente de esta localidad; don José Lenano Rosales, don Fernando González, don Manuel Burón Carrasco, don Luis Castiella, don Manuel Camacho, don Fernando y don José Reñedo, don Manuel Gómez Pugarín, don José Vilchez, don Francisco Galves L. Cesar, don Jenaro Martínez, don José Cortés, don José Rivera y don Francisco Gilves Durán.

El anfitrión que una a su predigalidada un carácter simpático y de refinado cortesano, hizo los honores de tan agradable fiesta, con el exquisito y cultural refinamiento que le es propio.

Rica mesa adornada con profusión de fiambras, dulces, pastas, vinos y licores de las mejores marcas, champagne y habanos adornaban la estancia.

Al descorcharse el espumoso se dejó salir la alegría por los labios de los concurrentes que hicieron brindis efusivos por la prosperidad del señor Molina y su distinguida familia.

Terminada tan agradable acto con un saludillo a los ausentes y acordando por unanimidad dirigir un telegrama al respetable amigo D. Je-

Lo mejor para la bronquitis, catarros y tuberculosis, es el

Vitaminol Durand

Con un sólo traseco se ven los resultados. De venta en las Farmacias y Droguerías.

Sociedad Anónima "Cros,"

BARCELONA Grandes fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badajoz, Almonte y Sevilla Superfosfatos, Sales potásicas, Sulfato de Amoníaco, Sulfato de Cobre, Sulfato de Hierro, etc., etc.—Importación directa del Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos preparados para todos los cultivos.—Información técnica y análisis de tierra gratuitos. AGENCIA Y ALMACENES EN CORDOBA: Avenida de Canalejas, 16

Fernando Guijo Dentista Gondomar sin núm. donde está la Fotografía

Las Sales Bialcalinas Curan estómago e intestinos. De venta en Farmacias



¡¡Recuerde usted!! por si en alguna ocasión puede conllevarle, ó a cualquiera de los suyos, que las enfermedades de ESTÓMAGO É INTESTINOS por antiguas que sean, se curan con eficacia tomando después de la comida el DIGESTÓNICO De venta en farmacias y droguerías,

Folleto de "El Defensor de Córdoba" DOÑA BLANCA DE NAVARRA — POR — Francisco Navarro Villoslada

—Qué te partas con Inés, y que la ames, que la ames, Jimeno, como has dicho que podrías amarla si yo no existiese. —Advertid, señora, que esas son locuras ó son calos; y que ni unos ni otros vienen bien en estos momentos supremos, de los cuales depende, no sólo nuestra felicidad, sino la de todo un reino. —¡Ay! ¡Ni celos, ni locuras, ni felicidad!—exclamó la princesa con gemidos. —Yo no puedo ser tuya, Jimeno; no puedo serlo ya, y quisiera que, al partirte de aquí, me dejases el consuelo de saber que habías reparado la mayor falta que quisiera haber cometido. —Venid, señora, repuso el capitán con

impaciencia. Cada vez comprendo menos vuestra determinación: hayais ó no de ser mía, yo quiero salvaros, arrancaros de este sitio, coronar mi obra. Venid, ó diré, sino, que reducido ya a mi antiguo y miserable estado, os avergonzaré de seguirme, y no queréis asiros de mi brazo por temor de que os calle. —¡Jimeno! ¡Jimeno, calla, tan piedad de mí! ¡No ves mi rostro? ¡No fijas en mis tus ojos? ¡No ves cuán horriblemente estoy padeciendo? —Pero bien; si yo os perdono, si yo comprendo todo el orgullo de una princesa, porque también yo he sido príncipe una hora, ¡por qué sufris, por qué lloras? El golpe está dado, señora: yo beso la mano que me ha herido. —¡Cruel, cruel!—gritó con abstinencia la princesa.—¡El veneno de tus palabras es más activo que el veneno que tengo en mis entrañas! —¡Dios mío! ¡Envenenada! —¡Si Envenenada por mi hermanal! ¡Con un volcán aquí dentro del pecho! ¡Padeciendo horriblemente... y no sintiendo mis dolores, porque te veis gozoso, porque te escuchaba amante, porque

tus palabras tiernas y apasionadas iban destilando gota a gota un bálsamo en el corazón! ¡Y sólo, sólo cuando me has herido con una sospecha injusta, cuando has dudado de mi amor, de mi generosidad, de la pureza de mi alma, sólo entonces he sentido este fuego que me abrasa, este filtro que corro mis entrañas! ¡Jimeno! ¡Jimeno! ¡Como ha sido mi vida, tal debía ser mi muerte! ¡Abandonada de todos, y oyendo por último consuelo ofensas y sgravios de las personas a quienes más he querido! ¡Justo castigo del cielo! ¡He puesto mis ojos en las criaturas, que siempre son ingratas; he huido de Dios, que me llamaba hacia sí con la mano del infanticidio! —¡Perdón, Jimena, perdón! —¡Si; perdón! Yo también diré como tú: ¡el golpe está dado, y beso la mano que me ha herido! —¡Pero tú morir, tú morir, amada mía! ¡Ch! Es imposible, viviendo yo. Voy a buscar a la condesa: yo la obligaré a que te devuelva la vida.—exclamó Jimeno abandonándose como un tigre hacia la puerta que conducía al interior del alcázar. Estaba cerrada.

Empujóla con violencia, con terrible fuerza, capaz de derribar un muro. La puerta no cedía una sola línea. —¡Oh! ¡Ven; no te cases! ¡Ya es inútil! ha dicho mi hermana, y ella nada dice en vano. No la llames; llama a un sacerdote. —¡Venganza, venganza!—gritó el capitán.—Caballeros hay a la puerta del castillo que me ayudarán a vengaros. —¡Ven, Jimeno! ¡Ven, Inés! ¡Y no os apartéis de aquí! ¡Si no he de morir en manos de un sacerdote, que muera al menos en vuestros brazos! Acercáronse junto al sitio en que estaba sentada la princesa los dos antiguos amantes del castillo de Egurás. —¡Agua—decía la princesa;—dadme un poco de agua, que me abrasó! —¡Y si está envenenada!—advirtió Inés. —¡Qué importa ya?—repuso la princesa con triste sonrisa, y apuró un vaso que la presentaban.—Y ahora—añadió después de haber bebido;—ahora, Jimeno, ¿harás más justicia a mis deseos? ¡Díras que me avergüenzo de tí si te suplico, por el Dios a quien voy a ver dentro de algunos instantes, que ames a Inés,

Table with meteorological data for Córdoba, including temperature, humidity, and wind direction.